

Eine Begegnung im Sommer

Wo ist eine Schönheit? Wer wird für dich immer schöner?

Als Abram nach Ägypten kam, sahen die Ägypter, dass die Frau überaus schön war. Die Beamten des Pharao sahen sie und rühmten sie vor dem Pharao. Da wurde die Frau in das Haus des Pharao genommen.

Gen 12,14-15

Aus Rumänien raus, eine lange, gerade Strecke durch Ungarn, dann Wien. Der Zivildienst bei Elijah liegt hinter mir. Während der Heimfahrt im Juli hatte ich gemischte Gefühle. Stolz, Erschöpfung, Planlosigkeit. Zehn Monate, vollgestopft mit neuen Erfahrungen, mit Überforderung und Lektionen im Umgang mit Roma-Kindern in einem Sozialzentrum. Viele Lerngeschenke, wie meine Mutter sagt. Meine Gedanken wollen nicht so recht zurück in die Heimat, ich weiß noch nicht, wie es weitergehen soll in der Zukunft. Egal, einfach geradeaus, wie die Autobahn in Ungarn. Jetzt fahre ich erst mal mit Freunden nach Kroatien. Ein paar neue Leute werden auch dabei sein, und ich bin abgelenkt.

Mit einer solchen Ablenkung habe ich allerdings nicht gerechnet: Als Lisa und ich uns begrüßen, sie im roten Bikini mit vom Meerwasser feuchten Locken und blitzenden Augen, muss ich mich bemühen, cool zu bleiben. Wer ist dieses Mädchen, wen habe ich da entdeckt? Ich merke bald: Da wo sie ist, will ich sein. Ihr geht es ähnlich. Wir lachen und blödeln, es geschieht alles ohne Zwang.

Zurück in Wien treffen wir uns mit der Frage: War das alles nur ein Sommerflirt? Aber es geht weiter: Wir reden offen, diskutieren, streiten und versöhnen uns. Wir genießen, kochen und gehen in die Natur. Wir fahren nach Rumänien, in der Elijah-Gemeinschaft fühle ich mich zuhause. Sie spielt gleich Gitarre mit der kleinen Paula, die es echt nicht leicht hat. Lisa ist so schön, ich verliebe mich noch mehr in sie. Dann stehen wir am Flughafen in Sibiu. Ich bleibe noch hier, sie studiert bald in den Niederlanden. In die Augen schauen kann ich ihr nicht zu tief, sonst muss ich weinen. Die Distanz nervt und macht Angst. War es das jetzt endgültig oder kann es funktionieren trotz der Entfernung? Aber es hört hier auch nicht auf. Wir schreiben uns oft zufällig zur exakt selben Minute. Wenn mich die Kinder aufregen, beruhigt mich ihre Stimme am Telefon. Highlight des Tages ist ihr Gesicht auf FaceTime. Die Kamera macht sie nicht weniger schön, im Gegenteil.

Wie viele Beziehungen verlaufen ähnlich kompliziert, wo bleibt der Partner weiterhin schön? Abram und Sarai zum Beispiel haben es schwer. Eine Hungersnot in ihrer Heimat macht sie zu Flüchtlingen. Aus Kanaan hungrig hinaus, eine lange, beschwerliche Reise durch die Wüste bis an die Grenze Ägyptens, wo die Beamten warten. In einer Geschichte heißt es, Abram habe seine Sarai in einem Krug versteckt, damit sie und ihre Schönheit nicht entdeckt würden. Das klappt nicht, sie wird gefunden, und die Beamten staunen nicht schlecht, was für ein Hingucker sie ist. Das haben sie nicht erwartet. Abram verliert seine Frau an den Pharao, aber die Distanz lässt ihn seine Liebe nur noch stärker spüren. Sarai sieht trotz allem immer noch toll aus.

Obwohl Abram auf Sarais Nähe verzichten muss, bleiben sie sich treu. Obwohl Sarai viel hinter sich hat, ist sie unglaublich schön.

Obwohl ich schon öfter gedacht habe: „Jetzt ist es aus mit mir und Lisa“, geht es immer weiter ... und wird immer schöner. Unsicher bin ich oft genug, aber bei ihr werde ich mir jeden Tag sicherer.

Wo ist Schönheit? Wer wird für dich immer schöner?